

26 de marzo de 2023

## A la comunidad universitaria

Las demandas del alumnado que mantiene el paro de actividades en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) han visibilizado problemáticas que afectan a la comunidad universitaria debido a la violencia por razones de género que se vive en diversos espacios. Reconocemos que ésta genera efectos devastadores en la vida de las personas y, como institución de educación superior, tenemos la responsabilidad de contar con mecanismos eficientes que garanticen el derecho a una vida libre de violencia.

En este contexto, hacemos de conocimiento a la comunidad universitaria que se ha encaminado una serie de acciones que nos permitirá prevenir, atender y sancionar la violencia por razones de género en nuestra Universidad:

- Se entregaron **respuestas puntuales a los pliegos petitorios** de las cinco unidades, mismas que deben ser analizadas y discutidas con la comunidad universitaria. (Los documentos se pueden consultar en <a href="https://bit.ly/3FOrGTe">https://bit.ly/3FOrGTe</a>).
- Se emitieron cartas compromiso de no represalias firmadas por la Rectora y los Rectores en cada Unidad y se ha hecho pública la carta firmada por el Rector General, en el mismo sentido. (Disponible en <a href="https://bit.ly/3K8xWaR">https://bit.ly/3K8xWaR</a>).
- En la Unidad Cuajimalpa, el Consejo Divisional de Ciencias Sociales y Humanidades atendió y emitió resoluciones firmes y apegadas a derecho en los tres casos de violencia por razones de género.
- El Consejo Académico de la Unidad Cuajimalpa formó dos comisiones para revisar la estructura de la Unidad de Género y para analizar los problemas de funcionamiento de las comisiones de faltas.
- La comisión del Colegio Académico trabaja en la integración de un **Protocolo Único de Atención**. En su última reunión invitó a representantes de las colectivas de cada Unidad, quienes se incorporarán a la comisión el lunes 27 de marzo.

- Se presentará al Colegio Académico una propuesta de reforma al Reglamento del Alumnado, cuyo elemento central es la creación de una instancia especial para atender los casos de faltas asociados a la violencia por razones de género.
- El día 31 de marzo se hará pública la agenda de cursos **de sensibilización**, **formación y actualización** sobre derechos humanos, perspectiva de género y cultura de paz, para las personas que integran la comunidad universitaria.
- Aseguramos la existencia de condiciones para garantizar el acompañamiento y debido proceso en las denuncias que se levanten formalmente contra casos de violencia de género.

Exhortamos al alumnado que mantiene el paro y a la comunidad en general a que, en el transcurso de la actual semana se definan las condiciones para instalar las mesas de diálogo con el fin de avanzar en la revisión y análisis de las respuestas a los pliegos petitorios.

# Casa abierta al tiempo Universidad Autónoma Metropolitana

## **Rector General**

Dr. José Antonio De los Reyes Heredia

## Rector de Unidad Azcapotzalco

Dr. Oscar Lozano Carrillo

## Rector de la Unidad Cuajimalpa

Mtro. Octavio Mercado González

## Rectora de la Unidad Iztapalapa

Dra. Verónica Medina Bañuelos

#### Rector de la Unidad Lerma

Dr. Gabriel Soto Cortés

## Rector de la Unidad Xochimilco

Dr. Francisco Javier Soria López



www.comunicacionsocial.uam.mx

